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大分県信用組合「けんしん同友会」会報誌

特集／TOP INTERVIEW
　学校法人 道徳学園 のだ山幼稚園
　天然温泉 荻の里温泉
　東九総合運輸 株式会社
キラリ、新風力 ふわり、爽風力
けんしん同友会企業紹介
けんしん同友会合同交流会　
けんしんからの「知っ得情報」
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本号におきましては、大分中央ブロック同友会・大分南部ブロック同友会・竹田同友会
の会員さまに取材のご協力を頂き誠にありがとうございました。これからも順次各地
域の同友会への取材を企画しております。なお、紙面構成の都合により至らぬ点もあろ
うかと存じますが、何卒ご了承くださいますようお願い申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  会報誌編集事務局 
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大分中央ブロック同友会
大分南部ブロック同友会
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けんしん知っ得情報KENSHIN 
Information 

けんしん中央会融資
中小企業者様の経営の安定化・活性化をサポートします。中小企業者様の経営の安定化・活性化をサポートします。

大分県中小企業団体中央会の会員組合並びに、
その組合員である中小企業者の方に必要な
運転資金および設備資金（当組合の旧債決済は不可）
「経営革新」等の認定を受けた中央会の会員組合
並びに、その組合員である中小企業者の方への
補助金交付までのつなぎ資金

大分県内で事業を営む方
協同組合等の中央会の会員組合
上記②の組合員で、業歴3年以上かつ組合加入歴
1年以上の中小企業者
大分県信用組合の組合員もしくは新規加入の方

原則1名　個人事業者は専従者・配偶者も可
　　　　　法人は代表者

1年以内　期日一括返済
7年以内　元金均等分割返済

500万円以内

①
②
③

④

①

②

①
②

お申込みいただける方

ご融資期間・ご返済方法

お使いみち ご融資利率

連帯保証人

決算書・確定申告書
その他
※詳しくはお問い合わせください。

必要書類

不要担　保ご融資額

▲
▲手形貸付

証書貸付

年4.00％
年4.50％
年5.00％
年6.00％

融資期間1年未満
融資期間1年以上
融資期間3年以上
融資期間5年以上
※融資期間1年以上のご融資利率は、当組合が定める新
　長期プライムレートを基準とした変動金利型を適用しま
　すので、市場金利の動向によっては、お借入期間中にご
　融資利率が変動する場合があります。

審査の結果、ご希望にそえないこともありますのであらかじめご了承ください。



学校法人 道徳学園
のだ山幼稚園
理事長・園長 安東 敏眞氏

大分南部ブロック同友会

DATA
大分市大字野田323-5
097-549-5843
8：00～17：00
土・日曜、祝日
あり

http://www.nodayama.jp/
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［教育］

天然温泉 荻の里温泉
代表取締役 菅 八郎氏

竹田同友会

DATA
竹田市荻町新藤1131
0974-64-9595

〈温泉〉10:00〜22:00
〈レストラン〉平日昼 11:30～14:30、
夜 17:30～21:00／
日曜・祝日 11:30～21:00

〈温泉〉第1･第3月曜
〈レストラン〉毎週月曜
あり

http://www3.ocn.ne.jp/~ogionsen/
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［サービス業］

TOP
INTERVIEW その笑顔が、ちからになる特集

人が集い交流する里の温泉は、
笑顔と元気のもと
　午前10時のオープンを、待っていた
かのように入ってくる地元のご婦人た
ち。ロビーのテーブルに集い、サービ
スのお茶を飲んで、楽しそうなおしゃ
べりが始まります。
　「グラウンドゴルフのお客様ですよ。
お仲間を待っているんです」と言うな
りご婦人たちに近づいて、「寒いねー」
と旧知の友人のように気さくに声を掛
けている菅社長。
　荻町のまちおこしで知られる荻の里
温泉は、地域内外の人々の交流の場と
して生まれ、15年もの間、多くの人々
に愛され親しまれてきました。
　くじゅう連山の絶景を眺めながら入
る天然温泉を柱に、ここには子どもか
ら高齢者まで、元気になるお楽しみが
盛りだくさんです。温泉とともに人気
なのは、レストラン。新鮮な地元の食材
を使った、手作りのバラエティーに富
んだメニューは約40種類。温泉と食事
のセットで1000円というメニューもあ
り、土・日は、お客様が絶えないほどの
人気です。また、宿泊、日帰りの宴会や
3000円以上の会席料理をご利用のお
客様には、無料の送迎バスサービスも
行っています。グラウンドゴルフ場で
気持ちのいい汗を流し、お風呂に浸か
り、食事をして一日を過ごすという楽し
み方は、地域の高齢者たちを元気にし
ているだけでなく、人と人の出逢いの

場ともなっているようです。
　「遠くから来た友人や親戚の人をも
てなす時、ここに連れてくると喜ばれ
ます。遠くから花見や紅葉を見に来こ
られるお客様も送迎バスを利用し、温
泉に入って帰られます。グラウンドゴル
フ場では大会もありますので、地元住
民と地域外の人たちが顔見知りになり
和気あいあいと楽しまれているようで
す」と話す菅社長にとって、地域の人
が我が家のように気軽に利用し、自慢
のできる場に育ってきたことが、喜び
となっているようです。

　8,000坪の敷地に大小約1,000本
の樹木の自然林、木造の広々とした真
新しい園舎、大分市の南西部に位置
するこのすばらしい建物が幼稚園だと
は信じられません。
　若い頃農業に従事していた安東敏
眞園長は、農業と子育ての根本は同じ
だという考えをもって幼児教育に取り
組んでいます。
　開園した30数年前、野田地区は畑
と水田ばかり、ここの雑木林の中に園
を開き、春夏秋冬、季節を肌で感じら
れる自然環境の中で「自然体験」「礼
儀」「国際感覚」「食育」を重視した教
育をおこなっています。
　春は満開の桜の下に明るい声が響
き、夏には子どもたちは大好きなカブ
トムシやクワガタを見つけ、秋、見事
に色づいたイチョウやモミジの葉や木
の実を拾い、そして園の畑で採れた新
鮮な野菜や果物を使ったおいしい給
食を食べて心身ともに元気に育ってい
きます。
　知識ばかりの頭でっかちではなく、
体験することが大切。自然の移り変わ
りを肌で感じ、自分たちで育てた野菜

の収穫を体験することが「生きる力を
育てる」ことに繋がるのです。と語る
安東園長がこれから必要になってくる
と考え、今進めているのが国際感覚を
持った人材育成です。
　のだ山幼稚園では、4歳から小学6
年までのカリキュラムにより英会話の
力を身に付け、国際社会に貢献できる
人材育成を図っています。ここで学ん
だ子どもたちが30年先に必ず日本の
国を担っていける。安東園長はそう確
信しています。
　プライベートでは地下足袋を履い
て、野菜・果樹・動物の世話をしなが
らアイディアを膨らませ、更にタイや
ミャンマーの子ども支援活動を行なっ
ているといいます。
　郷土を愛する安東園長のもと、次代
を担う頼もしい子どもたちが、今、健
やかに育っているのです。
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温泉、食事、宴会、宿泊、遊び、買い物が気軽に楽しめる、地域自慢の温泉施設

グラウンドゴルフを楽しみにする地元のご婦人たち。
クジの日や２６（風呂）の日が特に人気
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東九総合運輸 株式会社
会　　　　　長  松尾 悟氏
代表取締役社長  松尾 達也氏

大分中央ブロック同友会

DATA
大分市大字駄原2905-10
097-533-2253
8:30～17:00 　b日曜・祝日　Pあり

n
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［運送業］

http://www.tokyu-sogo.co.jp/

TOP
INTERVIEW その笑顔が、ちからになる特集

　40歳をきっかけとして独立、今のシン
ミョウ保険サービスをオープンして1年
が経ちました。現在、4名のスタッフと一
緒に仕事をしています。スタッフはオー
プンした当初からいて、社員というより
仲間ですね。みんな気心が知れていて、
和気あいあいと楽しそうに仕事をしてく
れているので、オフィスの雰囲気はとて
も和やかなんです。

　独立してまず目指したことは、今まで
以上に自分の力を付けることでした。保
険を売るって、結局、自分の人間性を売
ることだと思います。だからこそ、いろん
な知識を持っていないといけないし、自
分磨きも大切です。僕がよくするのは、
自分がお客さんだった頃は、何をしてほ
しかったかな？ と考えるんです。そう
やってお客さんの立場になってみれば、
今すべきこともわかると思います。
　プライベートでは、高校時代からラグ
ビーをやっていた経験を生かして、大分
ラグビースクールで子どもたちにボラン
ティアでラグビーを教えています。ラグ
ビーで友達、先輩、後輩のつながりが生
まれているので、それが僕の財産になっ
ていますね。
　保険ってあんまりいいイメージがな
いから、それをもっと変えていきたいん
です。気軽に話せて喜んでいただける
保険サービスにしたいですね。

竹田市大字飛田川1577-1
0974-64-0011
24時間
年中無休
あり

新風力       爽風力キラリ ふわり
New Wind ＆ Fresh Power

DATA

大分市賀来南1-4-55
097-576-8183
9：00～18：00
土・日曜、祝日
あり
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株式会社
シンミョウ保険サービス
代表取締役 
新名 盛顕さん

ライフホーム 野の花
施設長 佐藤 吾一さん

居心地のいいオフィスで、
保険のイメージを変えていきたいんです

株式会社 シンミョウ保険サービス

温もりのあるアットホームな、
大きな家をつくっていきたいんです

［保険業］
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ライフホーム 野の花
［サービス業］

　会社の社長室に通されたとき目に
飛び込んでくるのが、額に入った数々
の表彰状や認定証。そのどれもが、安
全性、環境に関するものばかりです。
　時代とともに輸送業界も、年々安全
問題、環境問題への関心が高まりつつ
ある中、安全性優良事業所認定（Ｇ
マーク）を取得している企業を取引先
として求める荷受企業が増えてきまし
た。そのお客様の要望に応えるため
東九総合運輸株式会社は、「安全・安
心で信頼される輸送企業」を目指し
て、早くからそのための対策を行って
きました。「無事故」を合言葉に、交通
事故防止、安全対策について基本方
針を定め、安全管理体制確立のため

の責任分担を明確化。また、労働
時間管理についても、県下では
いち早くデジタルタコグラフを導

入し、関西への運行にはフェリーを利
用してドライバーが疲れないように
「休息時間」をとれるようにするなど、
会社が一丸となって取り組んできた
のです。さらに、大気汚染問題に対応
して、エコドライブの実施、車両メン
テナンスを徹底するなど、環境に配慮
した経営も行ってきました。
　その成果があり、平成15年にはグ
リーン経営認証制度を取得、その後
に制度創設されたＧマークも取得しま
した。
　「Ｇマークを取得したからといって、
そこで終わりではありません。すぐに
更新もやってきます。お客様からＧ
マークとは何かを聞かれた時の対応
として、社員全員がＧマークの意味や
重要性を把握し、常に意識をしていく
必要があるのです」と松尾会長。
　研修や日々の実践で、社員の安全
意識は高まり、グリーン経営認証、Ｇ
マーク取得によって、社内の意識改革
も実現できたそうです。
　「輸送は、安全・安心の輸送を行う
東九総合運輸に任せる」という信頼
関係の構築につなげていくため、「意
識の高いドライバーの育成に力を入
れていきたい」と話す松尾社長の言
葉通りの、真摯な企業姿勢がお客様
の信頼につながっているようです。

安全・環境にこだわってきた
実績を信頼につなげて

　ライフホーム野の花は、住宅型有料
老人ホームです。居宅介護支援センタ
ー野の花、野の花ヘルパーステーショ
ン、デイサービスセンター野の花、これ
らの事業所はすべてライフホームに併
設されています。
　この年齢で、老人ホームを経営して
いるのは不思議がられるかもしれませ
んね。実は僕には両親がおらず祖父母
に育てられたのですが、きっかけは、建
設業の会社をやっていた祖父が、「年を
取ったら施設に入らんといかんなあ」と
言った一言でした。僕は19歳の時に社
会勉強のつもりで福岡の会社に勤めま
したが、27歳の時に帰ってきてちょうど
働くことの意味を考え始めていた時だ
ったので、この故郷で、これから必要と
なる老人施設をやろうと考えるようにな
りました。それは同時に育ててくれた祖

父母への恩返しになるとも思ったんで
す。老人ホームをやるならお客様のニ
ーズを聞きやすい住居型で、他よりも
少しでも安い価格で利用してもらえるよ
うな設定にしました。経験者から話を
聞き、自分の足を使って営業をしてい
きましたね。わからないことは、皆さん
に助けてもらいながら、僕はきちんとし
た軸づくりをしていきました。
その軸とは、今までの歴史を苦
労してつくってくださった地元
の高齢者さんたちに、「ありが
とう」という気持ちで接していく
ことです。そこを忘れずに、温
もりのある一つの大きな家を
つくっていきたいんです。

常に整備、点検を怠らない意識がドライバーにも備わっている
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大分市大字戸次1534-1
097-597-7878
8:30～17:00
年中無休
あり
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竹田市直入町長湯8015
0974-75-2019
8:00～20:30
年中無休
あり
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武蔵図書館 コンビニ

ベスト電器

213

杵築中
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けんしん

杵築市役所
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●

●
●

●

●

★

49

●
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山香病院

中山香駅山香小
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甲尾山公園
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山香病院

中山香駅山香小
けんしん

甲尾山公園
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大分市賀来北3-4-3
097-594-2230
9:00～18:00
土・日曜、祝日
あり
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http://www.oct-net.ne.jp/~midoriya/

http://www.uwosei.jp/ 

竹田市久住町大字久住
2339-2
0974-76-0727
11:00～16:00
木曜　Pあり
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b

大分市錦町2-8-10
097-534-1037
9:00～18:00
日曜・祝日
あり

n
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b

P

大分市千代町4-3-8
097-532-1722(千代町店)
097-532-1622㈹
17:00〜22:00（千代町店）
11:00～15:00
不定休　Pあり
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市役所
大南支所
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22

●セブンイレブン

●
春日神社

●大分トヨタ

●
●

大分東明高

けんしん●

大分
赤十字病院

511

★

　くじゅう連山の麓、木立の中で、まるで昔からそ
こに存在しているかのように風景になじんだ古民
家。築１４０年の家を阿蘇から久住に移築した時
から、豆腐料理の店「花びし」は始まりました。「豆
腐が脇役ではない豆腐料理を知ってもらいたい」
と多彩な豆腐料理を提供し続けて１１年。久住の
沢水（そうみ）水源の湧水で作る豆腐のおいしさ
が、地元や観光客の間で評判となり、今ではファ
ンも多く、リピーターも増え続けています。
　作りたての豆腐は、花びしをはじめ市内外の
スーパーなどで販売。店のメニューは、豆腐のうま
味を生かした寄せ豆腐や揚げ出し豆腐、夏は豆乳
そうめん、冬は豆乳鍋など四季に合わせて工夫を
凝らしたものばかりです。今後も豆腐の可能性を
探りながら、花びしならではのメニューを創作して
いくようです。

　みどりやクリーニングといえば、高い技術を
持った、老舗の「シミ抜きのできるクリーニング
店」として知られてきました。この技術を残しな
がらも、敷居を低くして、新しいクリーニング店を
目指すために、若き専務、小原一基氏が新店舗
で打ち出したアプローチは、「誰でも気軽に来や
すいクリーニング店」でした。主婦、OL、独身者、
単身赴任のサラリーマンなど、忙しいお客様が、
毎日でも利用しやすいよう価格を徹底的に安く
設定。さらに長時間オープンで年中無休。そし
て、当日仕上げ。誰もが望んでいたクリーニング
店を実現させたのです。
　「お客様には時間を買ってもらうのです」、と
小原専務。今後は、シミ抜きの技術をもっと高
め、どんなものにでも対応できるクリーニング店
を目指すそうです。

　安心でヘルシーで安価なことで、もやしは
今、再評価され、注目されています。大分県下の
もやし業の専門集団5社が集い結成したもやし
協業組合は、今年で創業21周年を迎えます。製
造から販売まで手がけながら、大分県内外まで
エリアを拡大し、今では九州一円に出荷をして
います。種類は緑豆もやし、無漂白もやし、小大
豆の３種類。併設された工場内では天然地下水
を使い、徹底した品質管理ラインでもやしを栽
培、包装しています。また工場２階では、手軽さ
を求める消費者のニーズに応えて野菜の加工
も行いカット野菜としてスーパーの人気商品と
なっています。安定したもやしだからこそ永く愛
されるために、よりおいしく、より高品質なもの
をと、さらなるレベルアップを目指して協業組合
は日々探求し続けています。

　冠婚葬祭や大切な記念日に、心に残る確か
な味のお料理をいただきたい。そんな想いに
お応えできるのが、うを清のお料理です。昭和
18年に創業、親子３代続く日本料理の老舗で
す。新鮮な大分の食材にこだわり、代々続いた
技で、丁寧に真心を込めて作ります。家にいな
がら電話予約で本格日本料理を味わえる仕出
し料理、また千代町店では、個室でゆっくりと時
間をかけていただく季節の和会席や、大小の
宴会に対応できる宴会コース料理など、気軽に
老舗の味を楽しむことができます。フグ料理、
関アジ関サバ会席などの郷土料理も予算に応
じて提供してくれます。どんなに時代が変化し
ても、常に日本のおもてなしの心と大分の味を
忘れない、うを清の料理は目にも舌にも鮮やか
なのです。

　「直入町のさとう酒店」と聞けば、知っている人なら
「ああ、あの店」と答えてくれるはずです。それほど、
訪れた人の印象に残る店が、さとう酒店なのです。
　実は、ここは町唯一のコンビニ店。見かけはコンビ
ニでも、普通のコンビニでないのは一目瞭然。店内の
一角には、ワインセラーが置いてあるのですから。ド
イツ直輸入の直入ワイン「Freundschaft」（フロイ
ンシャフト）（ドイツ語で“友情”）はもちろんのこと、ド
イツ、フランス、イタリアと20種類以上ものワインが
そろっています。商品は、ワインだけでなく地域の人
たちの必需品も。薬品コーナー、生活雑貨、野菜や花
の種、駄菓子など、普通のコンビニには売っていない
けど、地域の人の生活の上であったらうれしいものが
数多くそろっているのです。子どもから高齢者まであ
らゆる人に優しい店は、佐藤店長の明るい人柄とと
もに、地域になくてはならない存在となっています。

　「液ダレがなく、パンに塗りやすい、野菜の
ディップにもなるマヨネーズソースを」「おしゃ
れなデザインで贈答にもお土産にも喜ばれるも
のがいい」そんな多くの声を集めて、女性社員
が開発したのが、自然素材マヨネーズソースで
す。今までになかったこのオリジナルマヨネー
ズソースは、カボスやバジル、ゆずなど大分の
自然素材を使っているだけあって、観光地から
じわじわと人気が高まってきました。この人気商
品を通して広がるユーザーから、さらに多くの
声を聞き、新たに開発したのが2014年3月発
売予定の「BASI BUONO（バジボーノ）」で
す。国見産のバジルをたっぷり使ったバジル
ペーストは、１回使いきりサイズの袋詰め。常に
フレッシュな味を楽しめるペーストは、年代を問
わず、幅広い人気を集めそうです。
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けんしん同友会
合同交流会によせて

　わが大分県信用組合は、平成25年11
月26日、創立60周年の記念すべき節目の
年を迎えることになりました。これもひとえ
に、当組合に対しまして60年という長きに
わたり、温かいご支援とご愛顧を賜りまし
た多くの皆様のおかげと、心より感謝申し
上げます。
　当組合は戦後の荒廃した日本経済が
ようやく復興の兆しを見せ始めた昭和28

年、県民のための健全な庶民金融機関
を目指し設立されました。60年にわたる歴
史は決して平穏な道のりではなく、度重な
る難局を経て今日に至っております。
　「けんしん同友会」は、さまざまな業種
の方々を会員として平成15年に結成さ
れ、現在13同友会、会員数1,300名余りに
上ります。
　本日11月7日、13の同友会を一堂に会し
た合同交流会を通じ、連携の輪をなお一
層広げることで、会員皆様にとりましてよ
り有益な同友会の構築へつなげ、組織力
のさらなる充実に向けての第一歩にした
いと考えております。
　当組合といたしましても、これを機に、
今一度地域協同組織金融機関としての
原点に立ち返り、創業理念のもと、これま
で以上に経営の健全性と基盤強化に徹
しながら、鋭意邁進していく決意を新たに
しているところであります。
　何とぞ私ども大分県信用組合へ、倍旧
のご支援とご愛顧を賜りますようお願い
申し上げます。

大分県信用組合 理事長

　野 一彦

大分県商工会連合会 会長
清家 孝 様

大分県中小企業団体中央会 会長
髙山 泰四郎 様

全国信用組合中央協会 会長
渡邉 武 様

全国信用協同組合連合会 理事長
内藤 純一 様

大分県商工会議所連合会 会長
姫野 淸高 様

（代理出席）大分県商工会議所連合会 副会長
千壽 健夫 様

大分県知事
広瀬 勝貞 様

（代理出席）大分県副知事
二日市 具正 様

厳かに行われた式典では、６名のご来賓よりご祝辞を賜りました。
そのほかにも多くのご来賓、そして会員様のご出席を頂きました。
(参加者 約1,100名)

同友会結成以来、10年間の活動に感謝の意を込めて、
けんしんより各同友会へ感謝状を贈呈させて頂きました。

櫻井よしこ氏
幼少期を地元・大分で過ごした櫻井
氏の親しみを込めたやさしい語り口
に拍手喝さい！

式典
Ceremony

記念講演
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懇親会
Reception

櫻井よしこ講演会
Sakurai Yoshiko Lecture

今、私たちができることは何か
　故郷の皆さん、こんにちは。私が生まれたのはベトナムですが、
ここ大分県で育ちました。私の家族は引揚者でしたから、中津市
の引揚者用住宅の六軒長屋の一番端っこに住まわせてもらいまし
た。そこから二軒長屋に移りまして、中津市立大幡小学校を卒業
して同緑ヶ丘中学校に参りました。その頃は、中津市から大都市
大分市に行くといったら、もう興奮して眠れないほどでした。そん
な子ども時代を過ごしました。
　今日は大分県信用組合の創立60周年ということで、本当におめ
でとうございます。60年の歴史の中できちんと事業をしながら、し
かも拡大に拡大を続けてきたというのは、並大抵のことではござい
ません。地元の方々もけんしんの皆様も一緒に育ってきた素晴らし
い歴史があるんだと思います。そして、私は今日ここで「今、私たち
ができることは何か」というテーマでお話をさせていただきます。
　実は私たちができること、しなければならないことはたくさんあ
ります。課題は文字通り、山積でございます。けれど、することが
たくさんあるということは、それだけ物事をよい方向に変えられる
ということでもあるんです。今、日本を取り巻く情勢が劇的に変
わっているんです。しっかりしていれば、日本にとって素晴らしい
前向きの変化になります。でも日本国が、そして日本人がしっかり
しなければ、けっこう大変なことになります。そこで、世界がどの
ように変わっているかということを具体的にお話ししてみましょ
う。
　戦後六十数年間、私たちの国はアメリカとともに歩んできたと
いっていいと思います。大東亜戦争で敗北し、日本の歴史上初め
て占領され、多くのことを変えられました。そのアメリカの作った
戦後体制の中で私たちはものすごく働いて、経済大国としての日
本を築き上げました。安全保障の面ではアメリカが守ってくれ、外
交の面でもアメリカが大枠をつくってくれ、日本はそこに少しばか
り工夫を加えることはあるけれど、基本的に同じ歩調で歩んでき
ました。
　今、それが変わっているんです。アメリカが非常に大きく変わり
ました。それがよく見てとれるのは、中東のシリアという国に対す
る外交安全保障の政策です。シリアという国は、アサド大統領が
国民を苦しめ、多くの人たちを殺し続けてきました。国際社会は
アサド大統領に対して強い警告を発し続けてきました。当時のア
メリカの国務長官ヒラリー・クリントンさんと国防長官のパネッタ
さんという人がオバマ大統領に、「アサド大統領を政権の座から引
きずり下ろして、もっと民主主義的な政府をつくるお手伝いをしま
しょう」と訴えていました。しかし、オバマ大統領は、「アサド大統
領が大量化学兵器を使っているならば介入する」と言って動きま
せんでした。すべてのヨーロッパ諸国、中東諸国が不満に思い、証
拠を送ってきましたが、オバマ大統領は信じず動こうとはしません
でした。その間、シリアは内戦が激しくなり、国内は混乱を極める
ようになりました。ヒラリーさんの進言から１年たった後、シリア
ではサリンが使われ、数百人の子どもたちが苦しむ映像が流れま
した。さすがのオバマ大統領も動かざるを得なくなりましたが、実
はあの人は世界のために何もしたくないんです。自分たちで解決
してほしいと思っているんですね。それでオバマ大統領は、攻撃す
るか否かを議会に投げたんです。そんなことをしている間に、ロシ
アのプーチン大統領が、アメリカのウォール・ストリート・ジャー
ナルという有力新聞の紙面で、「アメリカは国際法を守れ」と大き
く書いたのです。国際法を守らないのはロシアの方ですよ。本来

ならオバマ大統領が反論すべきだったのですが、プーチンの「国連
に管理させましょう」という提案に乗ってしまったのです。おかげ
でプーチン大統領が、今世界で一番影響力のあるリーダーだとい
われ、世界の超大国であるアメリカの影が薄くなっているんです。
このことから見えてくるのは、政権第２期からオバマさんは変わっ
てきたんです。
　例えば東シナ海。「尖閣諸島をおびやかすいかなる国も許しま
せん」と、第1期政権の国務長官であったヒラリーさんは言ってい
ました。「南シナ海も開かれた海でなければならない」、とも。軍事
大国となった中国に、間接的に牽制をかけていたのです。しかし、
第２期になり、オバマさんは、今、国内政治に目を向けたい、アメリ
カを福祉国家にしたいと思っているのです。東南アジアの諸国を
おびやかす中国に対して、オバマさん率いるアメリカは、もう関わ
りたくないのです。すると今までの歴史を見てもそうですが、アメ
リカが疲れたり引いたりすると、中国はすぐに膨張してくるのです。
膨張してくるだけの力を、彼らは今蓄えているのです。他の国より
も圧倒的な軍事力を持っていることは確かですので、これでおどし
をかけられるのです。東南アジアの国々に対しては特にです。しか
し、日本はそうはいきません。日本にはおいそれと手は出せないで
しょうが、南シナ海で起こっていることをよく注意して見ることで
す。私は今の安倍政権は、世界情勢を広く見渡しながら戦略を立
てていると思います。安倍さんが総理になって行かれた国々と連
携し協力をしながら、中国にメッセージを送っているのですね。国
際法を守らなければいけませんよ、と。そのためには、アメリカに
頼れなくなったアジアの個々の国々が軍事力を持たなければいけ
ないのです。経済力と軍事力の両輪が、回っていかないといけな
いのです。今アジアは中国に対抗するため、歴史始まって以来の
軍拡時代に入っています。安倍さんはインドネシアに行って素晴ら
しいスピーチをしました。「海洋の自由をみんなで守りましょう、紛
争が起きた場合、みんなで相談し、国際法に基づいて人権を守り
ましょう」と。本来ならばこれはアメリカがやってくれたことを初め
て日本国の総理大臣が言ったのです。中国以外の国々は、日本を
信頼し、「日本よ頑張ってくれ」というメッセージを送っているので
す。日本国は中国の横暴を止めてほしい。日本は人権を大切にす
る誠実な国だから、もう決して軍国主義には走らないだろう。皆さ
ん、日本は今、アジアの国々から絶大な信頼を得ているんですよ。
　私は日本国が今すべきことは、世界が劇的に変わっていること
をよーく見て、その中で戦後体制が根本から変化をしなければな
らないんだということを認識して、この難局を中国に圧倒されるこ
となくきちんと乗り越えていくことです。そのためには、「日本国が
日本らしい国を取り戻す」ということです。日本国は極めて穏やか
な人間重視の国です。一人ひとりが「生きていてよかった」と思え
るような国づくりをしてきたのが日本なのですから、まず日本国が
モデルケースを見せれば、平和に暮らしたいと願うアジアの国々
の人々を勇気づけられるのではないかと思います。
　どうぞ皆さん、そのような日本人の気概と九州男児の心意気を
発揮していただきたいと思います。けんしんのお仲間の皆様、地元
に根付いた小さな企業を助けてきたのがけんしんであります。ど
んな小さな企業にも目を向けて、その企業で働く人々が満足して
働いてそれによって社会に、世界に貢献したいと思うようなところ
まで引っ張り上げていくように、けんしんの皆様には頑張ってほし
いと思います。どうもありがとうございました。

大分県内各地、13同友会のさまざまな業種の
会員様が一堂に会しました。お酒を飲み、食
事をして打ち解けた笑い声やおしゃべりが、コ
ンベンションホール中に広がっていました。
（参加者 約850名）

この交流会を楽しみに
して来ました。初めて
お会いした方でも、同
志という感じがするの
で励みになるんです。
（別府市 Ｍさん 女性）

中小企業の方々が集
まって頑張っているの
を見るとうれしいで
す。話すだけでも新し
い発見がある。自分も
頑張らなければと思い
ますね。
（竹田市 Ｗさん 男性）

けんしんさんだけが、
こんな交流会を開い
てくれる。ビジネスの
マッチングにもなって
いいんじゃないかな。
（大分市 Ｓさん 男性）

６０周年おめでとうご
ざいます。合同交流会
という場を設けてくれ
るのも、けんしんさん
ならではですね。ここ
にいるだけで誇りを感
じて頑張ろうという気
にさせてくれます。
（宇佐市 Nさん 男性）

参加者は男性ばかり
かなと思っていました
けど、女性の代表の方
もけっこう多くてうれ
しい驚きです。なんだ
か同志のようで、とて
も心強く感じました。
櫻井さんにもエネル
ギーを頂きましたね。
（佐伯市 Kさん 女性）

企業主の方がこんな
に一堂に会する機会
はありませんので、懇
親会はとても貴重な
場です。お酒や食事が
入ると、プライベート
な話も出てきて盛り
上がれるのもこの会
の魅力ですね。
（国東市 Aさん 男性）
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